
Экосовет  продолжит
общественный контроль в сфере
охраны окружающей среды

Итоги работы в 2020 году были подведены сегодня на заседании
Экологического  совета  при  Волгоградской  областной  Думе,
которое прошло в формате видеоконференцсвязи.

Экологический  совет  был  создан  по  инициативе  губернатора
Андрея Бочарова в 2016 году. В его состав вошли представители
общественности, научного сообщества, надзорных и контрольных
ведомств, органов власти. Экосовету удалось стать действенной
и авторитетной площадкой, объединяющей все конструктивные силы
для  обсуждения  наиболее  важных  вопросов  в  сфере  охраны
окружающей  среды,  а  также  наладить  тесный  контакт  с
муниципалитетами,  что  дает  возможность  оперативно  получать
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необходимую информацию с мест.

Особое  внимание  в  прошедшем  году  было  уделено  вопросам
сохранения лесов и развития лесного хозяйства в Волгоградской
области. Члены Экосовета посетили 19 региональных лесничеств,
проанализировали  разные  подходы  к  санитарным  рубкам  и
выработали  рекомендации  по  сохранению  зеленых  насаждений.
Несмотря  на  то,  что  Лесной  кодекс  позволяет  проведение
сплошных санитарных рубок, в регионе приято решение применять
выборочный подход, сохраняя тем самым жизнеспособные деревья.

Ещё  одна  актуальная  тема,  нашедшая  отражение  в  повестках
заседаний совета, — необходимость экологической реабилитации
реки Дон. Экосовет поддержал инициативу глав Волгоградской и
Ростовской  областей  по  объединению  усилий  регионов  нашей
страны с целью принятия эффективных мер по оздоровлению и
развитию рек Донского бассейна.

По-прежнему в центре внимания Экосовета остается ситуация в
Светлоярском  районе.  В  рамках  осуществления  общественного
контроля за выполнением программы по обеспечению благоприятной
окружающей  среды  на  территории  данного  муниципального
образования,  экологи  регулярно  посещают  объекты,  где
проводятся  природоохранные  мероприятия.  Все  запланированные
работы  исполняются  в  полном  объеме  и  в  соответствии  с
установленными  сроками.

Ещё одним проектом, реализация которого находится теперь на
общественном  контроле  Экосовета,  стало  предстоящее
строительство третьего пускового комплекса мостового перехода
через реку Волга. Для этого была создана специальная рабочая
группа с участием жителей Среднеахтубинского района, которая
занимается  мониторингом  экологической  ситуации  на  участках,
где  планируется  возведение  объекта.  Чтобы  детально  изучить
вопрос,  члены  Экосовета  встречались  с  проектировщиками  и
жителями  Среднеахтубинского  района,  посещали  места
предполагаемого строительства автомагистрали. Побывали они и в
лесных  питомниках  Среднеахтубинского,  Ольховского  и



Камышинского  районов  с  целью  оценить  их  возможности  по
обеспечению качественным, раойнированным посевным материалом
для проведения лесовосстановительных мероприятий как в Волго-
Ахтубинской пойме, так и на других территориях Волгоградской
области.

По  поручению  главы  региона  Экосовет  проводит  работу  с
промышленными  предприятиями  области  по  снижению  негативного
воздействия  на  окружающую  среду  и  внедрению  наилучших
доступных  технологий.  В  минувшем  году  представители  совета
побывали на АО «Каустик», Волжском трубном заводе, Волжском
абразивном заводе, Волгоградском алюминиевым заводе.

Не  остался  в  стороне  Экосовет  и  от  вопросов,  связанных  с
исполнением законодательства в области обращения с бездомными
животными.  Совместно  с  членами  парламентского  комитета  по
охране  окружающей  среды  и  природопользованию  экологи  и
общественники посещали приюты для животных, расположенные в
Волгограде, Волжском и Среднеахтубинском районе, участвовали в
разработке рекомендаций по улучшению их деятельности. Вместе с
тем для строительства и содержания приютов регионам необходима
государственная поддержка. На основе предложений Экосовета, а
также органов местного самоуправления депутаты Волгоградской
областной  Думы  подготовили  обращение  к  Правительству
Российской Федерации по вопросу совершенствования организации
обращения с животными без владельцев, которое было рассмотрено
и принято на XXXII Конференции Южно-Российской Парламентской
Ассоциации.  И  сегодня  можно  уже  говорить  о  том,  что  это
обращение было услышано: по поручению Президента РФ решается
вопрос  о  разработке  федерального  проекта  с  целью
предоставления  и  распределения  субсидий  из  федерального
бюджета бюджетам регионов на софинансирование мероприятий по
строительству приютов для животных, в том числе создаваемых с
использованием наилучших доступных технологий.

Члены  Экосовета  совместно  с  представителями  общественных
советов муниципальных образований, общественными инспекторами
в сфере охраны окружающей среды участвовали в государственном



мониторинге охотничьих ресурсов. Такая практика действует в
регионе уже третий год подряд. По мнению специалистов, данные
государственного мониторинга, полученные с привлечением к этой
работе общественности, являются наиболее реальными. Это дает
возможность  принимать  верные  решения  по  регулированию
численности  животных  в  рамках  исполнения  положений
федерального  закона  «О  животном  мире».

Принимал участие Экосовет и в различных акциях, проводимых
профильным комитетом администрации Волгоградской области. В их
числе такие, как «Сад памяти» и «Сохраним лес» и другие. Были
также организованы выезды по обращениям граждан, многие из
которых носили безотлагательный характер.

В 2021 году работа по каждому из этих направлений получит свое
продолжение. «Экосовет будет и дальше оперативно реагировать
на  наиболее  острые  экологические  проблемы.  Мы  продолжим
посещение муниципальных образований, чтобы непосредственно на
местах  осуществлять  контроль  за  тем,  как  соблюдается
конституционное  право  граждан  на  благоприятную  окружающую
среду. Эти мероприятия, как и прежде, будут проводиться с
участием органов местного самоуправления при поддержке местных
общественных  активистов  и  в  тесном  контакте  с  населением.
Такой  подход  стал  главным  принципом  нашей  работы»,  —
подчеркнула  председатель  Экологического  совета  при
Волгоградской  областной  Думе,  руководитель  парламентского
комитета по охране окружающей среды и природопользованию Ирина
Соловьева.

Сегодня  же  на  заседании  был  избран  новый  председатель
постоянной  комиссии  Экосовета  по  промышленной  экологии.  Им
стал  заместитель  руководителя  Межрегионального  управления
Росприроднадзора  по  Астраханской  и  Волгоградской  областям
Александр Галушкин. Напомним, всего в структуре Экологического
совета  при  Волгоградской  областной  Думе  десять  постоянных
комиссий.


